



Pérez Pérez Karla Guadalupe

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Antropología Medica II

Guión, trabajo final, podcast

2 C

Antropología médica

Presentación: Buen día, soy Karla Guadalupe Pérez Pérez, alumna del instituto universidad del sureste, de 2 grado grupo C, en licenciatura en medicina Humana.

El día de hoy en este podcast hablaremos sobre un tema muy interesante y muy extenso, el cual es “antropología médica”. Alguna vez se han preguntado, ¿Qué es la antropología médica? Es aquel proceso por el cual interviene la salud-enfermedad, en este proceso será muy importante la relación entre médico paciente, ya que gracias a ello podremos darle una mejor atención a nuestro paciente. El estudio de la salud y la enfermedad necesita tener en cuenta no sólo factores biológicos sino también sociales, culturales, económicos, psicológicos, entre otros.

Conforme han pasado los años este proceso se ha ido olvidando ya que nos centramos en las nuevas modalidades y olvidamos el que los pacientes deben tener una buena atención, hemos olvidado el ser “humanistas” ayudar a los demás y hacerlo de buena manera, hoy en día en muchas ocasiones acudimos al médico Para ser atendidos o en ocasiones para ser escuchados, sin embargo muchos médicos ya no realizan la exploración y al paciente le gusta ser tocado para estar más seguro del diagnóstico.

Es muy importante el hablar sobre la evolución del hombre ya que hace más de tres mil millones años en el cual hubo la evolución, en este caso se dice que Charles Darwin hizo una teoría en el cual se cree que el mono evoluciona hasta convertirse en hombre. Esto nos ayuda a darnos cuenta como las cosas y las personas conforme pasan los años se van renovando, el cómo nos tenemos que adaptar a las cosas nuevas, el cómo cambian para bien o para mal. En este caso hablaremos sobre la tecnología, la cual ha ayudado demasiado en las nuevas curas y en la búsqueda de medicamentos para las enfermedades, en que los médicos y científicos tengan nuevas oportunidades para así poder ayudar al paciente. Años atrás las personas acudían a la medicina tradicional, la cual en México es sumamente abundante e importante ¿Quién no ha acudido a la medicina tradicional? Muchas veces acudimos a remedios caseros, el curar algún malestar con hojas o algunas plantitas medicinales, en la actualidad aún seguimos ocupando té u hojas, sin embargo con el paso del tiempo se han logrado tener nuevas tecnologías para así poder ocupar plantas medicinales en medicamentos, es importante saber que no todas las plantas son benéficas, también existen la probabilidad de que cause algún mal, puede curar pero también tenemos que tomar en cuenta que no solo lo debemos tomar por tomar. El proceso de curar al paciente es muy importante porque nos ven como héroes, ya que no únicamente estamos para recetar sino para sanar y salvar a las persona, para poder ser sinceros y no dañar a los familiares del paciente, sino se tiene una solución es mejor decir la verdad y mandar al paciente porque todo aquel que tiene derecho a la salud también tiene derecho a tener una muerte digna.

Medical Antropología, Universitat Rovira I Virgili. (s. f.). Breve introducción a la Antropología médica.

Importancia de la antropología social en la carrera de medicina. (s. f.). SciELO Perú. Orringer, N. R. (s. f.). La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.

Pardo, A. (s/f). El origen de la vida y la evolución de las especies: Ciencia e

Interpretaciones.

Unav.edu. Barahona, A, & Ayola f.J. (2001, julio). Origen y evolución del ser humano. Revista ¿Cómo ves?, 32.

Universidad Nacional Autónoma de México. Alonso, L. (2013, mayo). Mente y cerebro. Evolución del pensamiento: Sociedades primates. Investigación y ciencia, 60.

ADanimals free, (s.f). Revista ¿Por qué?-Los animales.

Topete, Lara, H. & Contribuciones desde Coatepec. (2008, 3 junio). Homonización, humanización, Cultura. Revista Redalic.org., 15, 127-155. Serrano, S. (2003, octubre). Del grito a la palabra: Proceso de homonización y lenguaje. Revista Método, 39. Ceriani Cernadas, C. (2006, 25 octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y

Acto médico. Hospital Italiano, 26 (3), 87-93.

Menéndez, E.L. (1998, octubre). Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Revista Natura Medicatrix, 51, 17-22.

Jiménez Silva, Á.A & Organización Panamericana de la Salud, Organización Mundial de la Salud, Secretaria de Salud, Comisión Nacional de Arbitraje Médico. (2017, junio). Medicina Tradicional.

Reneé Pereyra, E. & Fuentes Delgado, D. (2012, 11 septiembre). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica

Peruana, 29(2), 62-63.

Urióstegui Flores, A. (abril, 2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de Salud Pública, 17(2), 277-288.

Iturbide Pardiñas, I, A. (S.f). Enfermedades tradicionales: culturales (susto, empacho, mal de ojo, caída de mollera, disentería y anginas, conceptos de la dualidad frío-caliente). Universidad Autónoma del Estado de México Facultad de Medicina Antropología Médica.

Barbaro Alonso, J. A. Aizpiri Diaz, J.J. Cañones Garzón, P.J. Fernández Camacho, A.

Goncalves Estrella, F. Rodríguez Sendín, J.J. De la Serna de Pedro I. Solla Camino, J.M.

(2005, febrero). Aspectos histórico-antropológicos de la relación médico-paciente.

Habilidades en Salud Mental SEMG, 31-36.

Holguín, A. & Fiorino, V.M. (2015). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Lain Entralgo: una reflexión necesaria. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas, 43, 18-32

Espinosa Larrañada, F. (2009) Historia Antropológica y médica. Revista médica del instituto Mexicano del seguro social 233-235.

<https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093andf>

Referencia Lain Entralgo P. (1984) Antropología Médica paraclínico. Salvar editores. [https://plataforma educativa UDS.com](https://plataforma_educativa_UDS.com)

Mx//assets/biblioteca/0d9780C4dba8c582025652ef55959d.

[https://www.academia.edu/35667570/Aguirre Beltran Antropolog%C3%ADu_m%C3%A](https://www.academia.edu/35667570/Aguirre_Beltran_Antropolog%C3%ADu_m%C3%A)

9dica

Trisancho Velarde 1, O. (2012). Concepción mágico-religioso de la Medicina en la

América Rehis Rreispanca. Saelo.

<http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v19n2.pdf> Querts Méndez, Dra. O., Orozco Hechavarría, Dra., C. O., Montoya Rivera, Dr. C. J.. Beltrán Morel, Lic. M., Caballero Herrera, Lic. M. Y. (2013). Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina. Scielo. 17.

[http://scielo.sld.cu/scielo.php/script-sci](http://scielo.sld.cu/scielo.php/script-sci_arttextpid-$1029-30192013001000014) arttextpid-\$1029-30192013001000014

Lopez Orellano O. Blanco Lnil, J. (1994). Modelos sociomedicos en Salud Publica:

Coincidencias y desencuentros (4° ed, vol 36).

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

Austin, A. L. (1993) Textos de medicina náhuatl universidad nacional autónoma de México, institutos de investigaciones históricas.

https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01
Introducción

Saldaña, S. (2020, febrero), Medicina Tradicional en México: Entre pseudociencia, magia,

Cultura y charlatanería, xotaka. México, <https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal->

Ojo-tronada-anging-empachopadecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional

Moreno.Altamirano,L(2006,26,Enero).Reflexiones sobre el trayecto social,Salud-padecimiento-enfermedad-atencion: Una mirada socioantropologica.medigraphic.
Carpinteiro, F. (2014). Antropología Ciencia Y Otro Conocimiento. Reflexión sobre el

Sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones 35 (137).15-35.

Echeverri,U,A,G.Coedova, V.R.V, Naranjo,N&Restiepo, A.E.(2021).Pedro Lain Entralgo:apropiación personal de la enfermedad.Aportes para una antropología cristiana.Guillermo del Ockman, 19(1).125-143.

Moreno Leguizman Carlos J. Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvedica de la india y de la biomedicina contemporánea. Antipad, Revi. Arqueta Continel. 2006,n3pp.91-(21-SSn 1900-540).

Navarro, R. Sanchez, E. & Maya A. P. (2017) Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena medica tradicional interculturalidad en México (1990-2006) Salud Colectiva, (3C3) 443. 4 de 5 Brown, C. (2021, 14 enero). El paso de mimo a hombre en las distintas culturas del siglo XXI

Sans Sabrafen, Dr. J. & Fabre, Dr. F. A. (2005, 28 junio). OBSTINACIÓN TERAPEUTICA. Samfyc.

Pérez., & Brian, A (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y Religión en el cono sur* 22 (27).